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今年重点禁烧区

油菜、小麦种植面积分

别 为 29 万 亩 、36.3 万

亩，面积较上年有所减

少，但长势好于上年，

秸秆总量将大幅增加，

禁 烧 任 务 十 分 艰 巨 。

昨日合肥进入“禁烧”

时间，各“战线”都准备

好了么？在秸秆禁烧

工作开展的第一天，本

报记者实地探访了部

分重点禁烧乡镇。

“血脉相连 传递爱心”
2012安利志愿者献血活动昨举行

在活动现场，安徽省

红十字会专职副会长马元

淮向安利安徽分公司颁发

了“爱心企业”荣誉证

书，并发表了热情洋溢的

讲话，马元淮呼吁社会各

界广泛参与无偿献血、奉

献爱心。合肥市中心血站

的工作人员还带来了有关

献血的宣传手册和展板，

吸引众多志愿者学习了

解。志愿者们表示，通过

这次捐献活动，也消除了

很多关于献血的顾虑，大

家按捺住兴奋的心情井然

有序地排队登记。

采访中，志愿者白祥

告诉记者：“自从去年我荣

幸地成为一名造血干细胞

捐献志愿者之后，对于献

血活动就一直关注，记得

网上有一段话让我印象深

刻，也成为我动员朋友们

献血的格言，‘血液是一汪

隽永而美好的清泉，滋润

干涸的灵魂’。”

记者了解到，昨日共

有200余人报名献血，累

计捐献血液 46000 毫升，

有效地缓解了合肥市近日

血库存量紧张的局面。据

悉，去年安徽省红十字会

携手安利安徽分公司已成

功举办过捐献造血干细胞

的活动，成功采集血样

107份，无偿献血量2.8万

毫升。 何曙光文/图

昨日上午，由安徽省红十字会和安利安徽分公司联合

组织的“血脉相连 传递爱心”志愿献血活动在合肥市政务

区安利店铺门前举行。来自安利安徽分公司200余名志

愿者相聚在此，以实际行动捐献出自己的一份爱心。

在每年的禁烧工作中，秸秆

去路终究是焦点和难点。今年

以来，肥西县另辟蹊径，为秸秆

寻求新的出路。

连日来，该县三河、严店等乡

镇，与庐江县凯迪绿色能源开发

有限公司签订秸秆收集协议，收

集面积 10 万多亩，秸秆量达 3 万

吨，用作火力发电燃料，实现废物

利用、节能环保。每个乡镇投入4

组以上收集机械，每组机械每天

可收集秸秆700多亩。并在秸秆

资源量大、机械化收集不便的地

区，建立村级收购加工点，真正把

被动的秸秆禁烧转变为主动的综

合利用，实现变“堵”为“疏”。

禁烧第一天，本报记者探访重点禁烧乡镇———

秸秆万亩今犹在 不见当年“狼烟”飘

双墩镇是合肥市秸秆禁烧

工作重点乡镇之一，每年这时，双墩

镇非常“热闹”，用村民的话来说“全

镇都是阴云密布”，今年如何呢？

华丰村位于双墩镇东面，是

农业大村，据说有2000亩油菜。

“现在油菜还没完全成熟，大概10

天以后才能收割，但我们都已做

好了打硬仗的准备。”华丰村村主

任李斌拍着胸脯保证。据李斌介

绍，华丰村已经于昨日正式展开

了秸秆禁烧宣传，专门租了一辆

面包车进行不间断的宣传，村里

的组组通广播也正在高分贝地播

放着秸秆禁烧的通告。

“我家里种的是小麦，秸秆比

油菜好处理，粉碎在田里，撒上点

村里给的‘腐熟剂’，一犁一翻就

‘OK’了。”华丰村种粮大户赵国银

风趣地说着。据介绍，双墩镇今

年共发放了28吨“秸秆禁烧腐熟

剂”，华丰村是“秸秆禁烧腐熟剂”

试点村，赵国银是首批受益者。

“我们村的油菜不多，只有

600 亩左右。”双墩镇富民村的

报账员陶新田很是轻松，“但我

们也不能大意，镇里为我们每

个村都配发了灭火器，一发现

火点，五分钟之内应急小分队

就必须扑灭！”

富民村村民张祖仲家里有3

亩油菜，他是这个村里种油菜最

多的村民。张祖仲算了一笔账，

一亩油菜撑死了收 150 斤菜籽，

按照去年的最高价3元每斤，最

多450元，被发现一个火点就罚

200 元，这个账谁算不明白！据

说富民村的彭家宏家里种的蔬菜

大棚，一亩净利润就 4000 元以

上。张祖仲自己也盘算着进行产

业调整。

据了解，双墩镇自开展秸秆禁

烧工作以来，采取了宣传开道、干部

驻村、奖惩到人等办法，基本上做到

了“白天不冒烟，晚上不见火”。

从富民村出来，记者又赶往另

一个禁烧重点乡镇——岗集镇。

岗集镇北部是全镇农业重点

区域，拥有全镇80%以上的油菜、

麦子种植量。雨后的田野格外嫩

绿，小麦青幽幽，油菜逐渐成熟。

在青峰岭村，一沈姓农户在

收割油菜，他家种植了 2.2 亩油

菜。离此不远的空地上，插有

“秸秆堆放点”的标志。

“根据全村秸秆数量及分布情

况，设立较为合理的管理网络和秸

秆堆放点。”该村村委会沈主任介绍

说，并对重点区域实行不间断巡逻。

岗集镇督查组人员丁贞保

介绍说，今年该镇财政计划拿出

120万元用于禁烧网络管理经费

和奖励补助。如发现焚烧情况，

将对当事农户和包联人员给予经

济或纪律处罚，并全镇通报。

肥东县几个乡镇，离合肥骆

岗机场较近，如被烟雾笼罩，势

必影响飞机飞行安全。

记者跟随肥东县店埠镇秸

秆办督查组一道，沿路“寻烟”，

没有看到焚烧秸秆产生的“狼

烟”，也没有看到因焚烧秸秆留

下的“黑斑”。随后，记者去了石

塘镇。一路上，记者留意到，大

多数油菜、小麦还未收割，路边

也没有一点焚烧的痕迹。

据 肥 东 县 相 关 负 责 人 介

绍，这两个重点乡镇都建立了

禁烧工作网格化管理和应急工

作体系，在重点区域和重点路

段的网格内要设置固定监测

点 ，确 定 人 员 实 行 24 小 时 监

控。各村、社区组建应急小分

队，配备足够的铁锨、草叉、灭

火器等灭火工具，明确 1～2 人

负责指挥，确保队员通讯畅通，

能迅速到达抢险地点。

上午8时10分，长丰县双墩镇

白天不冒烟，晚上不见火
高分贝播禁烧通告

一犁一翻就“OK”了

这个账都能算明白

上午9时10分，长丰县岗集镇

120万元为禁烧“保驾”

上午10点20分，肥东县店埠镇、石塘镇

实施24小时监控

秸秆新出路：

肥西3万吨秸秆发电

肥西县秸秆还田现场


